



ACHED

Eventos Científicos



Asociación Chilena para el Estudio del Dolor

VIII Congreso Chileno de Dolor

SANTIAGO DE CHILE 2, 3, y 4 de Octubre de 2008



Con el auspicio del Ministerio de Salud de Chile y la conducción de nuestra estimada amiga la Dra. Juanita Jaque García, Presidente de la Asociación Chilena para el Estudio del Dolor (ACHED), tuvo inicio los días 2, 3 y 4 de octubre en el Hotel Crowne Plaza de Santiago de Chile, uno de los cónclaves médicos más relevantes de Latinoamérica en la agenda del año 2008. Nos referimos al VIII Congreso Chileno de Dolor, IV Congreso Latinoamericano de Dolor y VII Jornadas Chileno Españolas de Dolor. Tuvimos el privilegio de asistir a un evento cuyo programa científico fue elaborado por tres instituciones de gran prestigio internacional. La ACHED, cuyo Comité Científico fue conducido por el Dr. Marcos Baabor, la Sociedad Latinoamericana de Neurocirugía Funcional y Estereotaxia (SLANFE) con la presencia de su Presidente el Dr. Fabián Piedimonte, quien además dirige en estos momentos los destinos de nuestra querida Asociación Argentina para el Estudio del Dolor (AAED). Por su parte, la Federación Latinoamericana de Asociaciones para el Estudio del Dolor (FEDELAT) contó con la destacada presencia de su Presidente Saliente el Dr. Eduardo Ibarra, quien por su carácter netamente ejecutivo, ha conducido en FEDELAT uno de los períodos más fructíferos de dicha organización, no solo por la creación de nuevos capítulos asociados, sino también por su lucha por llevar el tratamiento del Dolor a la categoría de "Derecho Humano Fundamental e Inalienable".

Como hemos podido observar, tres instituciones líderes convergieron en un programa científico que abarcó interdisciplinariamente a los mejores ponentes nacionales e internacionales de Iberoamérica, Canadá y Estados Unidos, en los temas más actualizados respecto al estudio, tratamiento del dolor y cuidados paliativos. En este último ítem, nuestros hermanos chilenos han sido un ejemplo prominente de investigación y organización en nuestro continente, prueba de ello fueron las excelentes jornadas dictadas en el tema.

Se contó con la presencia de 120 profesionales locales y 37 invitados extranjeros, todos ellos avocados a realizar la calidad científica en 38 actividades desplegadas en diferentes temas de actualización llevadas a cabo bajo la modalidad de módulos, mesas redondas, clases magistrales y 5 simposios organizados por importantes laboratorios internacionales que demostraron su compromiso con la difusión y prevención de medidas importantes para el manejo del dolor, como así también estrategias de tratamientos con fármacos de última generación que se incorporan a nivel mundial en nuestro arsenal terapéutico.

La constelación interdisciplinaria que caracterizó el evento incluyó la I Jornada de Kinesiología y Dolor, III Jornada de Enfermería y Dolor, III Jornada de Psicología y Dolor y IV Jornadas de Cuidados Paliativos. La Reunión Anual Latinoamericana de Neurocirugía Funcional y Estereotaxia fue uno de los aportes más enriquecedores del evento, no solo por los temas de interés y el nivel científico con que se debatieron, sino también por la calidad humana de sus integrantes quienes intercambiaron conceptos académicos fundamentales con la sencillez y humildad que caracteriza a los grandes expertos. Asistieron como exponentes de Chile los Dres. Pedro Vazquez, Jaime Zuñiga, Marcos Baabor, Patricio Bustos y



Foto 1 Módulo: Dolor Lumbar Postquirúrgico. De izq. a der. Dres. Marcos Baabor (CH), Eduardo Barreto (BRA), Fabián Piedimonte (ARG), Claudio Feler (EEUU) y Eduardo Marchevsky (ARG).



ACHED

Eventos Científicos

Selim Concha, de Colombia el Dr. John Jairo Hernandez, de Estados Unidos los Dres. Leonel Limonte y Claudio Feler y de Argentina los Dres. Fabián Piedimonte y Roberto Rodríguez. Se profundizó en temas relacionados a la Nucleotomía, Estimulación Medular, Neuromodulación, Fármacos vía Intratecal y mesa redonda sobre Neuralgia Trigeminal Refractaria: racionalidad en la selección de procedimiento quirúrgico. El 3 de octubre se concretó la reunión de FEDELAT, con la concurrencia de su Junta Directiva y los Presidentes de los Capítulos Latinoamericanos para el Estudio del Dolor. Ante el cambio de autoridades, el Presidente entrante Dr. Mauricio Gutfraynd, enfatizó el carácter democrático y pluralista de la institución y los lineamientos a seguir, posteriormente se leyeron por parte de cada Presidente de Capítulo una síntesis de los logros obtenidos en cada país respecto de las actividades académicas, investigación, estadísticas y políticas sobre Dolor y Cuidados Paliativos en



Líderes de las Instituciones involucradas en el evento: De izq. a der. Dra. Juanita Jaque (Presidente ACHED), Dr. Fabián Piedimonte (Presidente SLANFE), Dr. Eduardo Ibarra (Presidente FEDELAT).



El Dr. Fabián Piedimonte (ARG) exponiendo los alcances del 14 Congreso Mundial de Dolor con sede en Argentina para el año 2014.

concordancia con la iniciativa latinoamericana para llevar el tratamiento del dolor y cuidados paliativos al rango de uno de los derechos fundamentales del ser humano, lo cual marca un hito histórico para FEDELAT. Seguidamente, el flamante Vice-Presidente de esta institución Dr. Fabián Piedimonte, expuso los alcances del 14 Congreso Mundial de Dolor a realizarse en la República Argentina en el año 2014, noticia que ha convertido a este país en la primer sede latinoamericana designada por las autoridades de la IASP para tan trascendental evento.

Asistió también el Dr. Manuel J. Rodríguez representante para Hispanoamérica de la Sociedad Española de Dolor. Fue para nosotros una gran alegría encontrarnos con esta bellísima persona que es Manuel, no solo por su capacidad docente y profesional sino también por su calidad humana. Tuvo a su cargo temas de Actualización Farmacológica en Dolor Crónico.

La International Association for the Study of Pain (IASP) estuvo presente con una carta de acompañamiento de su Presidente el Prof. Dr. Gerald Gebhart y la presencia del Prof. Dr. Fernando Cerveró quien aportó una excelente clase magistral sobre Fisiopatología del Dolor y Neuroplasticidad. Previo al acto de clausura se realizó la entrega de premios a los mejores Trabajos Libres evaluados por el jurado.



Almuerzo de camaradería

Las actividades sociales, el cocktail de recepción, la cena de clausura y los almuerzos de camaradería, confirmaron una vez más, que los hermanos chilenos son excelentes anfitriones, brindándonos además su incondicional amistad como siempre lo han hecho. Desde ya nuestro infinito agradecimiento por el enriquecedor y grato evento que pudimos experimentar en nuestro vecino país.

Dr. Eduardo Daniel Marchevsky
Vocal Titular
Comisión Directiva de la AAED